

<https://info.nodo50.org/Antifa-Madrid-Algunos-recuerdos.html>



# Antifa Madrid. Algunos recuerdos

- Noticias - Noticias Destacadas -



Fecha de publicación en línea: Lunes 20 de enero de 2025

---

Copyright © Nodo50 - Todos derechos reservados

---

**Año 2024.** Otoño. Durante un mes hay una exposición sobre el antifascismo madrileño de los años 90 en la [Fundación Anselmo Lorenzo](#) titulada “**Antifa Madrid. Una década de Agitprop 1990-2000**”. La ha montado [Jacobo Rivero](#) con parte de su archivo personal de carteles, octavillas, recortes de prensa y más cosas, que cede al archivo de la Fundación. Visitas tres veces la exposición, uno de los días Jacobo, Susana y Marta hablan de aquellos tiempos a un público mucho más joven. Otro día entras para hacer fotos a tantos recuerdos. Y el tercero vas a una visita guiada que sirve de acto de clausura. ¡Cuántos recuerdos reactivados!

**Año 1980.** Tienes 10 años. Vas hacia el centro en un autobús de la línea 1 desde el barrio de Prosperidad y al pasar frente al café Roma en la calle Serrano ves a un grupo de jóvenes vestidos con camisa azul y con el brazo derecho en alto que cantan himnos fascistas y cortan el tráfico. Tu madre te dice preocupada que no los mires, que son peligrosos. No lo sabes, pero estás viendo un tipo de fascismo que está en decadencia, el de los franquistas “de toda la vida”.

**Año 1984.** Vas a una manifestación de estudiantes en la universidad y ves por primera vez a los nazis en acción, nos atacan encapuchados y con puñales y bates de béisbol. Nunca habías pasado tanto miedo, ya has corrido delante de la policía, pero esto es distinto.

**Año 1986.** Epoca de efervescencia de lo que la prensa llama “tribus urbanas”. Esos cabezas rapadas, que antes solo eran unos busca broncas en los conciertos punks, ahora se han transformado en algo mucho peor, se definen como nazis y salen de caza. Una noche vas caminando con otros punkis de Malasaña a Cibeles para pillar el búho y oyes un grito “¡eh! ¡guarros! ¡rojos de mierda!” y tienes que correr para evitar que te pateen en el suelo con sus botas con puntera de acero. Se ha producido un cambio generacional en el fascismo español. Ese mismo año comienza una ola de manifestaciones estudiantiles. En la primera se presenta un bloque del grupo nazi Bases Autónomas. A mitad de recorrido se ponen los cascos, sacan los palos y cargan contra los manifestantes que les gritan “vosotros fascistas sois los terroristas”. Y luego, cuando nos reorganizamos para defendernos, son protegidos por la policía que les ayuda a retirarse de la zona.

**Año 1988.** Se acercan las manifestaciones franquistas del 20 de noviembre, un fin de semana en que los nazis incrementan sus incursiones “de caza”. Decidimos convocar una concentración para defender los puestos de propaganda política que se ponen todos los domingos en Tirso de Molina. A primera hora detectamos a un nazi que se acerca a estudiar el terreno, es interceptado, identificado y, como insiste en amenazarnos, se va con la cara caliente, nada grave. Un rato después vuelve con 20 nazis cabezas rapadas. Vienen cargados de la prepotencia acumulada tras dos años de salir impunemente de caza, no se imaginaban que esta vez tendrían que salir corriendo. Nuestra primera victoria, pero será efímera. Dos horas después vuelven y son muchos más, al acabar el partido Del Real Madrid se les han unido los Ultra Sur. Arrasan con todo. Cuando conseguimos recomponernos y recuperar la plaza aparece la policía a terminar el trabajo de los nazis. Se llevan detenido a un compañero, no conseguimos liberarlo en el cuerpo a cuerpo con los antidisturbios. Ya no te queda ninguna duda de que la policía siempre protegerá a los fascistas. El camino es la autodefensa colectiva y organizada de nuestros espacios. A partir de aquí, y hasta hoy, todos los años el 20-N tendrá convocatorias antifascistas en Madrid.

**Años 1992-1995.** Asesinato de Lucrecia Pérez en Aravaca, inmigrante dominicana, explotada por los capitalistas y asesinada por los fascistas, la mano asesina es un comando de nazis dirigido por un Guardia Civil. Guillem Agulló es asesinado en Castellón por un grupo de neonazis, solo uno fue condenado y solo cumplió 4 años de cárcel. Sonia Rescalvo es asesinada en Barcelona por ser mujer transexual. Ricardo Rodríguez “Richard” es asesinado en Alcorcón por punki. Hassan Al Yahaqui es asesinado en Majadahonda por inmigrante. Muchos más nombres: Ferrán

Vilarmau, Jesús Sánchez, Tomás Martínez, Susana Ruíz, Emiliano López, Miguel Blanco, David Martín, Gabriel Doblado. ¡Son tantos “ni olvido, ni perdón”!

**Año 2024.** Han pasado más de 100 años del nacimiento oficial del fascismo, y siempre ha estado ahí, adoptando distintas formas.

## Más información

- Campaña 20N antifascista de 1998 <https://www.nodo50.org/20n-antifa/>
- Campaña 20N antifascista de 1999 <https://sindominio.net/antifa99/>
- Web antifascista de los años 1999-2000 <https://nopasaran.nodo50.org/>
- Represión en la manifestación antifascista del 20N del 2000 [https://www.nodo50.org/antifa20-N-2000/antifa\\_00.htm](https://www.nodo50.org/antifa20-N-2000/antifa_00.htm)
- Campaña 20N antifascista de 2001 <https://www.nodo50.org/antifa2001/>
- Campaña 20N antifascista de 2002 <https://www.nodo50.org/antifa2002/>
- Campaña 20N antifascista de 2004 <https://www.nodo50.org/antifa2004/>
- Campaña 20N antifascista de 2005 <https://www.nodo50.org/antifa05/>